

ALGAZARADAS PERIODISTICAS

Desde que estalló la conflagración mundial, periódicamente se promueve una algarada en la Prensa con motivo... con pretexto de supuestas tropelías alemanas contra intereses españoles.

Conviene advertir en la «periodicidad» del fenómeno, porque presenta todos los caracteres de perseverancia...

Mas supongamos por un instante que existieran causas, demos que los alemanes hubiesen atropellado nuestros derechos...

Inglaterra y Alemania, dos imperios poderosísimos, están empeñados en una lucha a muerte, apocalíptica.

Acercar del vapor «Vigo», recientemente torpedeado, y ocasión de la campaña periodístico-germanófila, se nos atestigua, y no á humo de pajas...

Sea de semejante versión lo que fuere, lo cierto es que no se saben las causas que provocaron la catástrofe.

Seguramente el Gobierno germano contestará á la reclamación del Gabinete español satisfactoriamente.

Porque salta á los ojos que el Poder público y la nación teutona no pueden haber abrigado la intención de oprimirnos y ofendernos...

¿Cuándo aprenderemos que lo que gráfica y familiarmente se ha dado en llamar el «chin-chín» constituye una ineptia y una calamidad?

Acorda lección de cosas, en este respecto, fué la hecatombe de Santiago de Cuba.

¿Van á forzar los alemanes el golfo de Riga?

LONDRES 6. Un telegrama de Stokolmo al «Daily Telegraph» anuncia que un violento cañonazo ha sido oído ayer al Sudeste de la isla de Feroc...

El cañonazo alcanzó su maximum de intensidad á mediodía.

Por otra parte, el capitán de un buque llegado á Godland dice que en la noche del martes al miércoles advirtió dos grandes escuadras alemanas, compuestas de cruceros y torpederos...

Se supone que los alemanes hacen una nueva tentativa para forzar la entrada del golfo de Riga, que se hallaba libre de los hielos.

ACUARELAS HEROICAS

TINIEBLAS [MORTALES]

Histórico y reciente. En un hospital de sangre á retaguardia de las líneas francesas de Verdun. En la inmensa sala, donde volados focos escapan una luz tenue y amoratada...

Una anchísima venda de huata cubre los ojos y la mitad del rostro del paciente. El capitán, al oír la voz cariñosa del médico...

«¿Cuánto sufre, doctor!—balbucea el desgraciado—. ¡Parece que tengo dos tizaes encendidos sobre mis ojos, dos ascuas infernales, que devoran mis pupilas y se adelantan en mi cerebro, barriendo todo!»

«¡No, capitán!—exclama el médico escudriñando vigorosamente la diestra del soldado—. Usted respirará la vista... yo se lo prometo... yo se lo aseguro!»

«¡De veras que sí!—dice el enfermo—. ¡De veras!»

«¡De veras!—dice el enfermo—. ¡De veras!»

LOS ALEMANES SE APODERAN DE HAUCOURT

LOS ZEPPELINES BOMBARDEAN LA COSTA NOROESTE DE INGLATERRA

LOS TURCOS, DERROTADOS EN EL CAUCASO Y EN LA MESOPOTAMIA

FRANCIA.—Comunica el parte alemán que al Oeste del Mosa la infantería germana asaltó el pueblo de Haucourt y una fuerte defensa francesa al Este de dicho pueblo.

El parte francés dice que al Oeste del Mosa los alemanes han bombardeado el saliente de Behincourt y las aldeas de Esnes y Maufreille.

RUSIA.—Dice un comunicado ruso que importantes fuerzas austriacas tomaron la ofensiva en la región de Tarnopol, pero que fueron rechazadas.

CAUCASO.—En el Alto Chorokh los rusos han desalojado á los turcos de una serie de posiciones. MESOPOTAMIA.—El Cuerpo expedicionario del Tigris se ha apoderado de los atrincheramientos turcos de Um-el-Hannah.

VARIAS.—Tres zeppelin han bombardeado los condados al Noroeste de Inglaterra, lanzando 48 bombas. Mister Asquith está calculando todavía el número de reclutas que son necesarios.

LA SITUACION MILITAR

EN RUSIA

El general Invernio, que á pelotazos de nuevo suponían los aliados que había de dar en tierra con los austroalemanes en el teatro oriental de operaciones, ha fracasado, y Le Temps, que á raíz de la conquista de Serbia (croquis 1) supuso que los rusos, ya que no habían podido acudir en socorro de la desventurada nación (porque Rumania no se prestó á dar paso á los ejércitos moscovitas), atacarían por el valle del Dniester (croquis 2), y en un dos por tres se apoderarían nuevamente de Czernowitz y seguirían camino de Viena, no debe estar más satisfecho que el general Invernio; pues es el caso que el órgano del Gobierno francés se ha entretenido en hacer un gráfico, siquiera sea para el uso de los redactores, teniendo á la vista el último telegrama de San Petersburgo...

En Valona (croquis 1) no cree Le Temps que triunfen los austriacos. Ciertamente que se halla ya á 10 kilómetros de esa plaza, con 50.000 hombres y mucha artillería; pero como los italianos tienen 60.000 soldados y el apoyo de los cañones de la escuadra, y los caminos de Albania no son á propósito para transportar con rapidez municiones, Le Temps deduce el fracaso de los austriacos. No le ha chocado al órgano del Gobierno francés que, habiendo marchado de triunfo en triunfo los que conquistaron Serbia, Montenegro y gran parte de Albania, al llegar frente á Valona hace ya tiempo permanezcan en su lugar descansando, y aparentemente, mano sobre mano... Razón sobrada tiene Le Temps (algunas vez habíamos de estar de acuerdo); los caminos de Albania son pésimos; pero... entre estos vicios hay siete virtudes: á estrechez de caminos, anchura de tiempo. Comenzar el ataque de Valona sin tener el ejército austriaco á su inmediación nutridos almacenes de municiones, hoy que la voracidad de las bocas de fuego es enorme, hubiera sido ir en derechura á un fracaso seguro. Reposan, aparentemente, los austriacos para municionarse; y puesto, que los caminos son malos y tardan en conseguir su propósito, el lógico sería que los italianos arremetiesen contra los invasores de Albania. No lo hacen y dejan á sus enemigos que subsanen la lentitud en aprovisionarse, debido á la mala calidad de las vías de comunicación, con el tiempo que les dejan tomarse? Pues... que se confíen en las profecías de Le Temps y no corran.

En Austria meridional, bombardeos en diversos puntos de la línea; pero Le Temps, como ya ayer, ha fijado sus ojos en el valle de Sugana, y piensa que acaso los austriacos combinen un ataque por ese valle con otro por el del Isonzo, que es precisamente lo que indicaban las dos hechas que dibujó ayer en mi croquis de Italia. Acabará Le Temps por tenderme la mano de amigos.

A Francia vuelo... El verbo «progresar» ha venido á aparecer en los partes oficiales franceses. «Progressamos, por» medio de zapas, al Norte del bosque de Caillietto. Oíganlos la parte contraria. «Delante de nuestras posiciones del Norte del bosque de Caillietto rechazamos sangrientamente los ataques franceses.» Y se habla de cañones intermitente en el sector Douaumont-Vaux y en otros puntos de la línea. Convergemos en que estamos en presencia de un período de calma. ¿Definitiva? ¡Ay, no! No es importante lo que sucede, sino lo que no sucede. Si es cierto lo que dice el telegrama afirma que, durante los últimos diez días, se han llegado considerables refuerzos á la región de Verdun...

«¿Más piezas? No se trata, simplemente, de aumentar el número de las que tengan empleadas, sino de sustituir las gastadas, las inútiles, las que habrán perdido su precisión por el número de disparos hechos. Nuevamente los franceses tendrán que soportar una lluvia de proyectiles; y á tiempo que en el frente inglés se sigue observando la desconcertante inactividad, el coronel Repington, redactor del periódico inglés The Times, dice al paño: «Es una lástima que nosotros permanezcamos quietos, mientras que nuestros aliados, los franceses, luchan con tanto denuedo; pero, en fin, esperamos que la situación cambiará en el porvenir.» ¡Vaya si ha de cambiar! ¡Cuando las madres francesas se conzan de que, mientras ellas dan sus hijos, soportando con resignación los desgarrones del alma, andan los casados ingleses á caza de los solteros (telegrama de

para mis adentros que si á esto llaman fracasar, Dios no podría hacerme mayor merced que impedir de fracasos semejantes mi vida. (Véase en el croquis (1) la zona conquistada por los austroalemanes.)

Dije en el ABC hace tiempo, y repito aquí, que, por razones climatológicas y condiciones del terreno, la guerra en Rusia despartiría en los dos extremos de la inmensa línea, debiendo esperarse que en el centro existiese una relativa quietud, que los paniques del Pripet no son campo apropiado para maniobras. Las partes oficiales de uno y otro día han venido á confirmar mi hipótesis, y el Boletín de Puerto Rico, de 20 de Marzo, dirigiéndose frases que agradecemos, y que no he de repetir, dice: «El Profeta de la guerra actual... ¡Qué he de ser profeta yo! El médico que sabe su oficio se equivoca, y cuando acierta, corolarios son sus aciertos de sus conocimientos. Yo creo saberme el mío, y hora es ya de sentirse modesto (si modestia hay en decir que aprendí lo que me enseñaron) para poner todo á las audiencias de los que, no habiendo saludado un libro de arte militar, ponen cátedra de él y me motejan. Me equivocaré, que errara humanum est; pero he de contentarme viendo que otros, los estrategas de ocasión, los que así hablan de Teología y Medicina como de estrategia, como el ciego del puente, ni por casualidad aciertan. Dije en el pasado otoño: no pasarán los austroalemanes, por ahora, de esta línea (y tracé una que sigue aproximadamente la dirección Dunaburgo-Tarnopol), y no pasaron. Ahí está la colección de mis gráficos de A, B, C, que no me dejaron por embustero. Y como he de estar, lector, al habla contigo á diario, Dios mediante, y ya te he presentado en anteriores días el frente occidental, el italiano y hoy el ruso, hago punto, y en alas de la fantasía, que es el aeroplano más rápido que se conoce, vamos á husmear por otros teatros de operaciones.

EN LOS DEMAS FRENTES

En Valona (croquis 1) no cree Le Temps que triunfen los austriacos. Ciertamente que se halla ya á 10 kilómetros de esa plaza, con 50.000 hombres y mucha artillería; pero como los italianos tienen 60.000 soldados y el apoyo de los cañones de la escuadra, y los caminos de Albania no son á propósito para transportar con rapidez municiones, Le Temps deduce el fracaso de los austriacos. No le ha chocado al órgano del Gobierno francés que, habiendo marchado de triunfo en triunfo los que conquistaron Serbia, Montenegro y gran parte de Albania, al llegar frente á Valona hace ya tiempo permanezcan en su lugar descansando, y aparentemente, mano sobre mano... Razón sobrada tiene Le Temps (algunas vez habíamos de estar de acuerdo); los caminos de Albania son pésimos; pero... entre estos vicios hay siete virtudes: á estrechez de caminos, anchura de tiempo. Comenzar el ataque de Valona sin tener el ejército austriaco á su inmediación nutridos almacenes de municiones, hoy que la voracidad de las bocas de fuego es enorme, hubiera sido ir en derechura á un fracaso seguro. Reposan, aparentemente, los austriacos para municionarse; y puesto, que los caminos son malos y tardan en conseguir su propósito, el lógico sería que los italianos arremetiesen contra los invasores de Albania. No lo hacen y dejan á sus enemigos que subsanen la lentitud en aprovisionarse, debido á la mala calidad de las vías de comunicación, con el tiempo que les dejan tomarse? Pues... que se confíen en las profecías de Le Temps y no corran.

En Austria meridional, bombardeos en diversos puntos de la línea; pero Le Temps, como ya ayer, ha fijado sus ojos en el valle de Sugana, y piensa que acaso los austriacos combinen un ataque por ese valle con otro por el del Isonzo, que es precisamente lo que indicaban las dos hechas que dibujó ayer en mi croquis de Italia. Acabará Le Temps por tenderme la mano de amigos.

A Francia vuelo... El verbo «progresar» ha venido á aparecer en los partes oficiales franceses. «Progressamos, por» medio de zapas, al Norte del bosque de Caillietto. Oíganlos la parte contraria. «Delante de nuestras posiciones del Norte del bosque de Caillietto rechazamos sangrientamente los ataques franceses.» Y se habla de cañones intermitente en el sector Douaumont-Vaux y en otros puntos de la línea. Convergemos en que estamos en presencia de un período de calma. ¿Definitiva? ¡Ay, no! No es importante lo que sucede, sino lo que no sucede. Si es cierto lo que dice el telegrama afirma que, durante los últimos diez días, se han llegado considerables refuerzos á la región de Verdun...

«¿Más piezas? No se trata, simplemente, de aumentar el número de las que tengan empleadas, sino de sustituir las gastadas, las inútiles, las que habrán perdido su precisión por el número de disparos hechos. Nuevamente los franceses tendrán que soportar una lluvia de proyectiles; y á tiempo que en el frente inglés se sigue observando la desconcertante inactividad, el coronel Repington, redactor del periódico inglés The Times, dice al paño: «Es una lástima que nosotros permanezcamos quietos, mientras que nuestros aliados, los franceses, luchan con tanto denuedo; pero, en fin, esperamos que la situación cambiará en el porvenir.» ¡Vaya si ha de cambiar! ¡Cuando las madres francesas se conzan de que, mientras ellas dan sus hijos, soportando con resignación los desgarrones del alma, andan los casados ingleses á caza de los solteros (telegrama de

para mis adentros que si á esto llaman fracasar, Dios no podría hacerme mayor merced que impedir de fracasos semejantes mi vida. (Véase en el croquis (1) la zona conquistada por los austroalemanes.)

Dije en el ABC hace tiempo, y repito aquí, que, por razones climatológicas y condiciones del terreno, la guerra en Rusia despartiría en los dos extremos de la inmensa línea, debiendo esperarse que en el centro existiese una relativa quietud, que los paniques del Pripet no son campo apropiado para maniobras. Las partes oficiales de uno y otro día han venido á confirmar mi hipótesis, y el Boletín de Puerto Rico, de 20 de Marzo, dirigiéndose frases que agradecemos, y que no he de repetir, dice: «El Profeta de la guerra actual... ¡Qué he de ser profeta yo! El médico que sabe su oficio se equivoca, y cuando acierta, corolarios son sus aciertos de sus conocimientos. Yo creo saberme el mío, y hora es ya de sentirse modesto (si modestia hay en decir que aprendí lo que me enseñaron) para poner todo á las audiencias de los que, no habiendo saludado un libro de arte militar, ponen cátedra de él y me motejan. Me equivocaré, que errara humanum est; pero he de contentarme viendo que otros, los estrategas de ocasión, los que así hablan de Teología y Medicina como de estrategia, como el ciego del puente, ni por casualidad aciertan. Dije en el pasado otoño: no pasarán los austroalemanes, por ahora, de esta línea (y tracé una que sigue aproximadamente la dirección Dunaburgo-Tarnopol), y no pasaron. Ahí está la colección de mis gráficos de A, B, C, que no me dejaron por embustero. Y como he de estar, lector, al habla contigo á diario, Dios mediante, y ya te he presentado en anteriores días el frente occidental, el italiano y hoy el ruso, hago punto, y en alas de la fantasía, que es el aeroplano más rápido que se conoce, vamos á husmear por otros teatros de operaciones.

ARMANDO GUERRA

VON ROON HA MUERTO EN VERDUN

En el frente de Verdun ha muerto el conde Von Roon, nieto del que fué ministro de la Guerra en el año 1870.

También ha muerto en el mismo frente Von Darrer, ministro plenipotenciario que fué de Wurtemberg en la Corte de Berlín.

Carne para Alemania

La «Nouvelle Gazette de Zurich» de hoy se entera de que la carta de carne será introducida en el Gran Ducado de Baden el 17 de Abril. La ración diaria y por persona está fijada en 150 gramos.

Por otra parte, un telegrama de la «Gazette de Colonia» declara que la carta de carne será introducida el 15 de Abril en Baviera. La ración mensual será fijada en 3.200 gramos, ó sea, deduciendo los días sin carne, 150 gramos diarios.

El consumo de pescado quedará libre.

OTRO «RAID» SOBRE INGLATERRA

DETALLES DE LOS ANTERIORES BOMBARDEOS DE LOS GERMANOS

DOS VAPORES TORPEDEADOS

SERVICIO RADIODIAGRAMA

Los zeppelin hicieron ayer una incursión sobre los condados al Noroeste de Inglaterra. Lanzaron 24 bombas explosivas y 24 incendiarias.

Periclitó un niño, y resultaron heridos dos hombres, una mujer y cinco niños. No se causó daño á obras de carácter militar.

Varios observadores han manifestado que fué alocanzado un zeppelin.

SERVICIO TELEGRÁFICO

RECTIFICACION FRANCESA DE UN TELEGRAMA OFICIAL ALEMAN

PARIS 6. Oficial: El comunicado oficial alemán de este día establece en la forma siguiente el resultado de la lucha aérea en el frente occidental durante el mes de Marzo de 1916: Pérdidas alemanas, 14 aviones; pérdidas francesas 6 inglesas, 44 aviones.

Primero. En lo que concierne á las pérdidas alemanas, la cifra de 14 es muy inferior á la realidad. Sólo sobre el frente francés han sido derribados durante el mes de Marzo 31 aviones alemanes; nueve cayeron en nuestras líneas y 22 se vieron caer, incendiados ó dando vueltas, en las líneas alemanas.

En este número no se comprende más que los aviones que sabemos con certeza que fueron derribados, no los que descendieron más ó menos voluntariamente.

Convenría añadir los aviones alemanes derribados en el frente británico.

Segundo. En lo que toca á las pérdidas francesas, he aquí las cifras exactas: 12 aviones derribados durante el mes de Marzo; un avión derribado en nuestras líneas; 12 caídos en las líneas alemanas; total, 24 aviones. Sería preciso, para que la cifra dada en el comunicado alemán fuese exacta, que los ingleses hubiesen tenido, por su parte, 31 aviones derribados durante el mes de Marzo, lo cual es inverosímil.

LOS DAÑOS DEL ULTIMO «RAID» DE ZEPPELINES

LONDRES 6. Según el comunicado publicado ésta tarde por el War Office, el quinto raid de zeppelin, el de la noche pasada, sobre los condados Noroeste de Inglaterra, fué realizado por tres dirigibles.

El primero fué visto entre las veintinueve y las veintidós. Arrojó cinco bombas, que no causaron ningún daño; fué rechazado por el fuego de los cañones antiaéreos.

Numerosos testigos afirman que el globo fué alcanzado.

El segundo fué advertido en otro punto, á las veintidós, y aunque haya quedado algún tiempo en ese sitio, no arrojó ninguna bomba.

El tercer dirigible arrojó varias bombas en una tercera localidad, durante la noche, y sólo causó ligeros desperfectos.

El total de proyectiles arrojados durante ese raid es de 24 bombas explosivas y 24 bombas incendiarias.

Las pérdidas están valoradas, hasta ahora, en un niño y dos hombres muertos, y cinco niños y una mujer heridos.

Ningún edificio militar ha sido alcanzado.

TRIPULACIONES DE VAPORES TORPEDEADOS, EN GIBRALTAR

ALGECIRAS 6. Dicen de Gibraltar que acaban de llegar tres tripulaciones de dos vapores, uno inglés, otro noruego, torpedeados en el Mediterráneo por un submarino alemán.

Se ignoran todavía los nombres de dichos buques.

EL VAPOR INGLÉS «KLAN-CANTWELL», HUNDIDO

ROMA 6. Comunican de Malta que un submarino alemán ha torpedeado y hundido en aguas de la isla de Gozo, al vapor inglés «Klan-Cantwell».

DETALLES DEL «RAID» ALEMAN SOBRE DUNQUERQUE

PARIS 6. Hoy se han hecho públicos algunos detalles del raid verificado por un zeppelin sobre Dunquerque.

Se dice en esos informes que el dirigible germano iba escoltado por muchos aviones que le defendieron tenazmente contra los ataques de los aeroplanos franceses.

Afirmar que ha previsto de un poderoso reflector, con el que alumbraba la plaza para asegurar el blanco en que se proponía descender las bombas.

La aeronave germana navegó á 1.500 metros de altura y lanzó ocho torpedos aéreos, cargados con abundante cantidad de materias explosivas de gran fuerza de penetración.

Uno de los proyectiles produjo un hoyo de dos metros de profundidad por cuatro de circunferencia.

EL VAPOR «ZENT», TORPEDEADO

LONDRES 6. El vapor «Zent» ha sido torpedeado la noche última por un submarino alemán, sin advertencia previa.

El capitán y nueve marineros se han salvado; pero han perecido unos cincuenta marineros.

Devolución de correspondencia decomisada

SERVICIO TELEGRÁFICO

PARIS 6. «Le Temps» sabe, de procedencia autorizada, que la visita de los ministros aliados en Atenas ha tenido por objeto reglamentar algunos asuntos pendientes, y especialmente la devolución de sacas de correo decomisadas recientemente por los aliados á bordo de un buque griego, y establecer un reglamento definitivo, conciliando los respectivos intereses de los griegos y de los aliados en materia de transportes postales.

¿Van á forzar los alemanes el golfo de Riga?

LONDRES 6. Un telegrama de Stokolmo al «Daily Telegraph» anuncia que un violento cañonazo ha sido oído ayer al Sudeste de la isla de Feroc, comenzado á las nueve de la mañana.

El cañonazo alcanzó su maximum de intensidad á mediodía.

Por otra parte, el capitán de un buque llegado á Godland dice que en la noche del martes al miércoles advirtió dos grandes escuadras alemanas, compuestas de cruceros y torpederos, dirigiéndose hacia el Norte.

Se supone que los alemanes hacen una nueva tentativa para forzar la entrada del golfo de Riga, que se hallaba libre de los hielos.

CANDIDATURA MAURISTA

para Diputados á Cortes por Madrid

D. Fernando Pérez Bueno

D. Juan Vitorica Casuso

DE FRANCIA

LOS ALEMANES BOMBARDEAN REIMS

LOS FRANCESES GANAN 500 METROS DE TRINCHERA

LOS GERMANOS TOMAN POR ASALTO EL PUEBLO DE HAUCOURT

SERVICIO RADIODIAGRAMÁTICO

PARIS (Torre Eiffel) 6 (3 t.) En Argonne, un golpe de mano de los franceses...

En la región de Verdun, después de la relativa tranquilidad...

Al Oeste del Mosa bombardearon, con extraordinaria violencia, la región comprendida entre Avocourt y Bethincourt...

Después de una breve preparación de artillería, los franceses iniciaron un violento ataque por el reducido de Avocourt...

LOS FRANCESES PROGRESAN AL SUR-ESTE DEL FUERTE DE DOUAMONT

PARIS (Torre Eiffel) 6

Partió de la noche de la noche En Argonne, los franceses han hecho explotar una mina...

Al Este del Mosa, los alemanes han continuado bombardeando, con persistencia, el saliente de Bethincourt...

Al Suroeste del fuerte de Douaumont, mediante una serie de pequeños combates...

En Lorena, la artillería francesa ha demostrado actividad al Este de Lunéville...

Apartado del cañonero de costumbre, no ha habido nada nuevo de mención en todo el resto del frente.

LOS INGLESES HACEN ESTALLAR UNA MINA CERCA DE HULLUGH

POLDHU 6 (11,30 n.)

Partió oficial inglés: Ayer, por la noche, hicimos estallar, con éxito, una mina...

Hoy hemos bombardeado las obras enemigas, cerca del bosque Grenier...

En la región de Saint Eloi, actividad de ambas artillerías.

Al Norte de la carretera de Yprés a Saint Julien, nuestra artillería de grueso calibre ha bombardeado, con gran éxito, las trincheras enemigas...

LOS ALEMANES ASALTAN HAUCOURT

NORDDEICH 6 (10,30 n.)

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones...

Por la tarde, también fué tomada la actividad de nuestra infantería. Tomó por asalto el pueblo de Haucourt...

Además de sufrir considerables bajas, el enemigo dejó en nuestras manos 11 oficiales y 531 hombres illesos...

En la orilla derecha del Mosa fué ahogado, al iniciarse, un nuevo intento de ataque de los franceses...

LOS INGLESES HACEN EXPLOTAR VARIAS MINAS EN HULLUGH

LONDRES 6

Parte británico: En las cercanías de Hullugh hicimos volar unas minas...

Hay activo cañonero en la comarca de San Eloy.

En Gran Jullian bombardeamos eficazmente, con artillería gruesa, las líneas alemanas, causando numerosas explosiones.

VIOLENTO BOMBARDEO DE REIMS

BURDEOS 6

Dicen de París que el domingo fué intensamente bombardeado Reims por los alemanes...

Los ancianos asilados han sido conducidos Caen y Dijon.

DE RUSIA

LOS RUSOS OCUPAN SWIERSZKOWSE

OFENSIVA AUSTRIOALEMANA EN GALITZIA

LOS RUSOS SE CONCENTRAN EN BESARABIA

SERVICIO TELEGRÁFICO

PETROGRADO 6 Frente occidental—En las regiones de Riga, Jacobstadt y Dvinsk...

En la región Este de Baranovitchi fueron señalados algunos zeppelins la noche del 4.

En la región Norte de Latatoh nuestros elementos ocuparon el pueblo de Swierzkowze y bosques próximos.

CONCENTRACION RUSA EN BESARABIA?

TURIN 6

Dicen de Bucarest a «La Stampa», de Roma, que se están llevando a cabo grandes concentraciones de tropas rusas...

En la región al Este de Baranowitchi fueron señalados algunos zeppelins en la noche del día 4.

En Galitzia, en la región de Tarnopol, importantes fuerzas enemigas emprendieron la ofensiva...

En la región al Norte de Lattacz, sobre el Dniester, nuestros destacamentos ocuparon el pueblo de Swierszkowse...

En la región al Este de Baranowitchi fueron señalados algunos zeppelins en la noche del día 4.

En Galitzia, en la región de Tarnopol, importantes fuerzas enemigas emprendieron la ofensiva...

En la región al Norte de Lattacz, sobre el Dniester, nuestros destacamentos ocuparon el pueblo de Swierszkowse...

TURQUIA

SERVICIO TELEGRÁFICO

LAS TROPAS TURCAS ATACAN EL FLANCO DERECHO DEL ENEMIGO

PETROGRADO 6

Oficial: Frente del Cáucaso.—En el litoral, los turcos, apoyados por el fuego del crucero «Breslau»...

En la cuenca del alto de Tokohok desalojamos al enemigo de una serie de posiciones montañosas...

PROGRESOS RUSOS EN CHOROKH

POLDHU 6 (11,30 n.)

Parte oficial ruso: Frente del Cáucaso.—En la región del litoral, los turcos, apoyados por el fuego del crucero «Breslau»...

Rechazamos al enemigo, infligiéndole grandes pérdidas. Al mismo tiempo, nuestras tropas atacaron en la susodicha región el centro enemigo...

DE ITALIA

SERVICIO RADIODIAGRAMÁTICO

LOS AUSTRIACOS ATACAN EN LA ZONA DEL TORRENTE DE LARGAUZA

COLTANO 6 (10 n.)

Parte oficial italiano: Actividad de nuestros pequeños destacamentos a lo largo del frente de Stelvio y el valle de Giudicaria.

Duelos de Artillería en el Alto Astico. En el valle Sugana, combates de artillería, particularmente violentos...

En el Alto Isonzo, la lluvia y la niebla limitaron la acción de la artillería, que a veces fué bastante intensa en la altura al Noroeste de Gorizia.

En el Garso, durante la noche del 5 fueron rechazados dos débiles ataques enemigos contra el monte St. Michele.

BALKANES

SERVICIO TELEGRÁFICO

MINISTROS ALIADOS VISITAN A SKOULOUDIS

LONDRES 6

Telegrafían de Atenas a la Agencia Reuter que los ministros de Inglaterra, Francia e Italia han visitado esta mañana a monsieur Skouloudis...

SUETOS

SERVICIO TELEGRÁFICO

EL RELEVÓ DEL GENERAL IVANHOFF

PETROGRADO 6

En la Rusia eslava ha producido gran disgusto y sorpresa el reemplazo del general Ivanhoff, que mandaba las fuerzas militares del frente Sudoeste.

El cese del general Ivanhoff en ese mando se relaciona con los deficientes resultados obtenidos por la ofensiva rusa iniciada.

ASQUITZ ESTUDIA EL NUMERO DE RECLUTAS QUE SE NEGITAN

POLDHU 6 (11,30 n.)

En el Parlamento declaró hoy Mr. Asquitz que el Gobierno estaba examinando la cifra de reclutas obtenidos...

EN EL REICHSTAG

DISCURSO DEL CANCELLER ALEMÁN

LA SITUACION MILITAR Y POLITICA

EL OBJETIVO DEL PUEBLO GERMANO

SERVICIO RADIODIAGRAMÁTICO

NAUEN 6 (10 m.) El canceller alemán, en un discurso pronunciado en el Reichstag...

Declaró la buena disposición de ánimo, para la paz, que tiene Alemania...

Hablando de los fines de la guerra, dijo el canceller que Rusia ofrece la suerte de Polonia y Finlandia...

Nuestros adversarios eligieron la guerra, y ahora la paz de Europa debe surgir de un torrente de sangre y dolor...

La Historia no conocerá más un estado de cosas como existía antes de la guerra...

«El afán de destrucción la lleva a querer hacer de un pueblo de 70 millones de habitantes una nación de lidiados».

«Cuando la última vez dije—estuve en el Cuartel General, me encontraba junto al emperador...».

«Ingleses y franceses esperaban levantar en armas a los Balcanes contra nosotros. Ahora Bulgaria lucha a nuestro lado».

«El canceller terminó con estas palabras: «Una sola voluntad, un solo espíritu guía a los guerreros alemanes...».

Numerosas personas se interesan por la salud del distinguido periodista.

Nosotros hacemos votos, de todo corazón, por que recobre en breve, y totalmente, la salud».

PIDIENDO LA PAZ

Nuestro Santísimo Padre Benedicto XV se ha dignado aprobar y bendecir el piadoso proyecto de varias señoras españolas...

Dijo que la mayor parte de su actuación en la vida pública la consagró a la labor social, que debe ser paralela a la labor política...

Terminó diciendo que en el mundo no hay más que un Redentor. Los pueblos no tienen más redentores que ellos mismos.

Este último párrafo fué acogido con una delirante ovación.

LAS DERECHAS

LA DEFENSA SOCIAL DE BARCELONA

OTRO IMPORTANTE MITIN EN SEVILLA

UNA CARTA DE D. ANTONIO MAURA

SERVICIO TELEGRÁFICO

Sevilla 6 Hoy, viernes, a las nueve y media de la noche, se celebrará en el Centro Maurista...

Manifiesto de un candidato maurista. El candidato maurista del distrito de Saldaña (Palencia), D. Ricardo Cortés...

«Sr. D. Ricardo Cortés.—Saldaña. Muy distinguido señor mío y amigo: Por sus amables renglones voy confirmado el propósito que oportunamente me comunicó el Comité de Palencia...

«Personalmente, y aunque mi pensamiento no nada vale, tengo obligación de exponer lo voy a actuar en política porque soy católico apostólico romano, sin distinción ni rodeos...».

«Soy regionalista. Creo que los de cada región, los de cada pueblo, nosotros mismos, los de la tierra, hemos de ser quienes escogamos las personas que nos han de representar en la vida de la nación...».

«El Sr. Cortés hace, además, en el manifiesto las siguientes interesantes declaraciones:».

«Personalmente, y aunque mi pensamiento no nada vale, tengo obligación de exponer lo voy a actuar en política porque soy católico apostólico romano, sin distinción ni rodeos...».

«Soy regionalista. Creo que los de cada región, los de cada pueblo, nosotros mismos, los de la tierra, hemos de ser quienes escogamos las personas que nos han de representar en la vida de la nación...».

«Muy feliz es lo deseo a usted en su empresa...—A. Maura.»

«El Sr. Cortés hace, además, en el manifiesto las siguientes interesantes declaraciones:».

«Personalmente, y aunque mi pensamiento no nada vale, tengo obligación de exponer lo voy a actuar en política porque soy católico apostólico romano, sin distinción ni rodeos...».

«Soy regionalista. Creo que los de cada región, los de cada pueblo, nosotros mismos, los de la tierra, hemos de ser quienes escogamos las personas que nos han de representar en la vida de la nación...».

«Muy feliz es lo deseo a usted en su empresa...—A. Maura.»

Un manifiesto de la Defensa Social.

BARCELONA 6

El Centro de Defensa Social ha publicado un manifiesto electoral lamentándose de que las derechas no luchan unidas...

«El Sr. Cortés hace, además, en el manifiesto las siguientes interesantes declaraciones:».

«Personalmente, y aunque mi pensamiento no nada vale, tengo obligación de exponer lo voy a actuar en política porque soy católico apostólico romano, sin distinción ni rodeos...».

«Soy regionalista. Creo que los de cada región, los de cada pueblo, nosotros mismos, los de la tierra, hemos de ser quienes escogamos las personas que nos han de representar en la vida de la nación...».

«Muy feliz es lo deseo a usted en su empresa...—A. Maura.»

La candidatura jaimista por Tolosa.

BILBAO 6

Las noticias que se reciben de Tolosa aseguran el triunfo del candidato D. Esteban Bilbao.

El mitin de la coalición de las derechas.

SEVILLA 6

Con un éxito completo y en medio de un desbordado entusiasmo se ha celebrado en el teatro de San Fernando, abastado de público perteneciente a todas las clases sociales...

«Ingleses y franceses esperaban levantar en armas a los Balcanes contra nosotros. Ahora Bulgaria lucha a nuestro lado».

«El canceller terminó con estas palabras: «Una sola voluntad, un solo espíritu guía a los guerreros alemanes...».

Numerosas personas se interesan por la salud del distinguido periodista.

Nosotros hacemos votos, de todo corazón, por que recobre en breve, y totalmente, la salud».

El señor Luca de Tena

Esta madrugada era más grave el estado del ilustre director de nuestro estimado colega «A B C», D. Torcuato Luca de Tena.

Numerosas personas se interesan por la salud del distinguido periodista.

Nosotros hacemos votos, de todo corazón, por que recobre en breve, y totalmente, la salud».

LA CONFLAGACION EUROPEA

Y tócame ahora hacer mi afirmación en punto al orden internacional.

«A raíz del incidente de Agadir—continúa diciendo el Sr. Vázquez de Mella—anuncié yo que estallaría la temida guerra, la temida conflagración europea. Aun más. Anuncié y predije que la cuestión armada se originaría en el Danubio azul.»

«Entonces se meforaron de mí; me llamaron iluso. Bien es verdad que también me lo llamaron cuando hablé, describiéndolo, del fracaso que nos esperaba en nuestras guerras coloniales.»

«Yo fuí partidario desde un principio, claro es que mientras ella pudo hacerse, de una estrecha alianza con Alemania. Y tengo que recordar que de esta opinión participé también en parte el Sr. Canalejas.»

Rotas las hostilidades entre los países be-

EL MITIN DE OVIEDO

NOTABLE DISCURSO DE VAZQUEZ DE MELLA

GIBRALTAR Y LA CUESTION DE LAS ALIANZAS

MAS DE CUATRO MIL PERSONAS OVACIONAN AL INSIGNE ORADOR

SERVICIO TELEGRÁFICO

OVIEDO 6 Al ocupar Mella la tribuna estalla una formidable ovación.

«Yo agradezco—añade—esos aplausos; necesitaba hacer ante vosotros una confesión: quería presentarme ante vosotros cual yo soy. No soy como me pintan sus enemigos; no quiero que me veáis tras la bruma en que éstos me envuelven; aquí no hablaré como en los pueblos, donde tengo que descender a polémicas y menudencias políticas; yo afirmo siempre mis principios, y sería indigno en mí cambiar hipocresías por votos.»

«Dicen de mí que soy ave agorera, representante de la Edad Media. Yo, que discutí durante tantos años con las eminencias de mi patria, creo que me conocían. Dicen de mí que soy la reacción... Sí; soy la reacción contra la barbarie, la reacción contra todo lo malo; soy partidario del progreso indefinido, del progreso que no tiene límites; la verdad no cambia, el entendimiento es el que muda, el que progresa; todo cambio supone algo que puede cambiar.»

«Dices que mis ideales son medioevales; medioeval es la imprenta y medioeval también es medioeval, en la Edad Media se elaboraron todas las cosas que tienen obligada consagración en nuestra Edad.»

«Yo formulé en el Parlamento la teoría de la soberanía social—termina diciendo en párrafos grandilocuentes.

«Explica su doble teoría de la soberanía política de arriba y esa otra de grados, como en las Monarquías pactadas de la Edad Media.»

«Yo, frente a las Cortes irresponsables, defendí la representación corporativa; en vez del diputado libre, defendí la teoría del diputado ligado a sus mandatarios. Yo he defendido en el Parlamento la teoría de la responsabilidad de los soberanos y califiqué de pantalla la responsabilidad ministerial.»

«Yo soy regionalista y quiero que las libertades regionales impidan las extralimitaciones del Poder; no es más terrible el absolutismo personal de un soberano, que el más terrible es el anónimo de un Estado.»

«Antes que el doctor Robert defendí yo el regionalismo, aplicándolo a todas las regiones.

«Hemos de evitar el motejar con adjetivos a las ideas; ello indica que no saben discutir. Yo yo necesario, para defender al regionalismo, mostrar la historia pasada; bástame la historia presente para defenderlo.»

«En el regionalismo, yo digo que toda persona tiene derecho a defender en fin, lo que no quiere decir que deba prescindir de las demás regiones.»

«Asturias tiene personalidad suficiente para eso; la Junta del Principado; las luchas de Asturias contra los opresores; el habla del abuelo; los cantos de Asturias... todo esto no creo que salga de la tumba medioeval. La variedad regionalista se impone.»

«El problema social tiene varios aspectos: internacional, nacional y regional. El problema debe descender hasta el Municipio. Yo no soy nacionalista regional; España es sólo una nación con varias regiones. Discrepando en esto del manifiesto de los regionalistas catalanes, yo quiero las libertades regionales como muro contra el centralismo.»

«A la salida, el Sr. Mella fué nuevamente aclamado y escoltado por la gente hasta la casa en que se hospeda.

«No ocurrieron incidentes.—Rubio.

SOCIEDAD

ENTIERRO

En la mañana de ayer fué conducido a la Sacramental de San Justo, el cadáver del inspector general de Primera enseñanza y conocido periodista, D. Conrado Solsona.

«Presidieron el duelo los ex presidentes del Consejo Sres. Maura y Dato, el subsecretario de la Presidencia, Sr. Argente, en representación del conde de Romanones; el subsecretario de Instrucción pública, don Natalio Rivas, por el ministro, Sr. Burrell; D. Gustavo Morales, y en representación de la familia, el hermano del finado, D. Juan Jesús Solsona, y sus sobrinos los Sres. Bañaga (D. E. y D. F.).»

«En la comitiva figuraban numerosos hombres políticos, literatos y periodistas.

«Descansa en paz y reciba nuevamente su familia la expresión de nuestro sentimiento.»

VARIAS

«Mañana, festividad de San Alberto, celebrarán sus días el marqués de Santa Elena, el conde de Superunda y los Sres. Aguilar y García del Busto.»

«Se encuentra delicada de salud la marquesa de Alhucemas.»

«Continúa muy mejorada la señorita Lolita Prigola, hija de la baronesa viuda del Castillo de Chirrol.»

«Se ha verificado la toma de dichos de la señorita María Esperanza Núñez Grimaldos, hija de los marqueses de los Salados, y D. Emilio Rodríguez Rávena.»

«La boda se celebrará el día 10 de Mayo.»

«Han regresado a esta corte: de Sevilla, la señora viuda de Gómez Acebo y sus hijos, y de Barcelona, D. Eduardo Lacot.»

«Ha marchado a Málaga D. Luis Diez.»

NATALICIO

«Con toda felicidad ha dado a luz una niña la señora del doctor D. José María Barajas (de sottera, Carmen García Ansoarena).»

VARIAS

«Han ingresado en el Cuerpo colegiado de Caballeros Hijosdalgo de la Nobleza de Madrid el joven D. Carlos Roca de Togados y Tordillas, hijo segundo de los marqueses de Peñaflor.»

«Han regresado a esta corte: de Barcelona, la marquesa viuda de Salas, y de Mondragón, D. Rafael Ariza.»

«El conde de Alba continúa en París, de donde regresará a esta corte a fines de semana ó en los primeros días de la próxima.»



EL MERCADO LIBRE DE BARCELONA

LA REBAJA DEL TRANSPORTE DE LAS HARINAS

LOS MINEROS DE PUERTOLLANO ANUNCIAN LA HUELGA

EN FOMENTO

El director de Comercio... El marqués de Cortina...

El director de Comercio manifestó también que ayer se reunieron con el presidente del Consejo...

El director de Comercio les ha rogado que, en el caso de que la contestación fuese negativa...

Una Comisión de navieros de industrias pesqueras de Galicia...

Consejo Superior de Fomento. Reunida la Comisión permanente del Consejo Superior...

También fueron objeto de estudio y acuerdos de la Comisión la alimentación del obrero del campo...

SERVICIO TELEGRÁFICO. BARCELONA 6. Las Compañías del gas...

LA CORUNA 6. Debido a la carestía del carbón...

SANTANDER 6. Dicho de Reinos que se han declarado en huelga los obreros de Mataporquera...

SEVILLA 6. Los operarios de los talleres y fundición de D. José Chico...

VALENCIA 6. La Comisión que fué a Madrid para gestionar la solución del asunto de las subvenciones...

VIGO 6. Por acuerdo del Ayuntamiento, ha publicado el alcalde un bando convocando al pueblo de Vigo...

VALLEDELIANA 6. El día 21 del corriente. Declararon en huelga algunos que cuando regresen también se amarrarán.

LA HUELGA DE LA CRISIS OBRERA. La huelga ha agravado la crisis obrera.

PALEMA DE MALLORCA 6. Los oficiales barberos han celebrado una asamblea general...

COTIZACIONES DE BOLSAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO

6 DE ABRIL DE 1916

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 4 0/0 INTERIOR, 4 0/0 PERPETUO EXTERIOR, 4 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 3 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 5 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 5 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 5 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 5 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 5 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 5 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 5 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 5 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 5 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 5 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 5 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 5 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 5 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 7.-VIERNES

(Ayuno con abstinencia.)-La Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo. San Epifanio, Obispo y mártir; Santos Ciríaco y compañeros mártires; San Saturnino, Obispo y confesor; San Juan Bautista de la Salle, fundador; y el Beato Hermann, confesor.

Adoración Nocturna.-San José. Corte de María.-Divina Pastora, en San Martín; 6 de Portaceli, en San Millán.

Cuarenta Horas.-Parroquia de San Sebastián. Capilla del Santo Cristo de San Ginés.-A las diez, Misa mayor, predicando el señor Nieto; al anochecer, los Ejercicios cuaresmales, predicando el Sr. Benedito.

Capilla del Ave María.-A las once, Misa, Rosario y comedia a 40 mujeres pobres. Iglesia de Jesús Nazareno.-A las diez, Misa mayor y Exposición de S. D. M.; a las doce, Reserva; a las doce y media, adoración de la Sagrada Imagen de Nuestro Padre Jesús; a las cinco, los acostumbrados Ejercicios y Santo «Via-Crucis».

Oratorio del Olivar.-A las seis y a las ocho, Misa de Comunión general para los socios del Apostolado de la Oración; a las seis de la tarde, los Ejercicios, predicando el P. García Obeso.

Parroquia de San Ginés.-A las ocho, Idem idem; por la tarde, a las cinco, los Ejercicios, predicando el Sr. Estecha.

Parroquia de la Concepción.-A las ocho, Idem id.; a las seis de la tarde, Santo «Via-Crucis».

Parroquia de San Sebastián (Cuarenta Horas).-A las siete, Misa con plática doctrinal; a las ocho, Exposición de S. D. M.; a las diez, Misa mayor con sermón; a las cinco y media, continúan los Ejercicios de la Novena-Misión, predicando un Padre del Corazón de María, y procesión de Reserva.

Ejercicios del Santo «Via-Crucis». En la parroquia de Santa Cruz, después de la Misa de doce, en la Santa Iglesia Catedral, después del Coro de la tarde, en la Capilla Real, a las cuatro, predicando el señor Santamaría. A las cinco, en la Encarnación, Desveladas Reales, Beato Orozco, y en la Capilla de la V. O. T. de San Francisco, con Exposición de S. D. M., predicando el Sr. Nieto. A las cinco y media, en el Santuario del Corazón de María, con Conferencia cuaresmal, y en la Consolación, predicando el Padre Agustín. A las seis, en las parroquias de Nuestra Señora del Pilar y de la Concepción, iglesias del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja y Santa María Magdalena. A las seis y media, en el Salvador y San Luis Gonzaga, predicando el Padre Hidalgo; en San Manuel y San Benito, en las Mercedarias de San Fernando (Cuatro Caminos) y en la Capilla del Hospital de la V. O. T., predicando D. Gabriel López. Al anochecer, en las parroquias de San Ildefonso y San Marcos, en ésta con sermón, y en el Oratorio del Olivar.

Ejercicios espirituales. El próximo día 9 empezarán los que en el convento de María Reparadora, para señoras, dirigirá el Rdo. P. Juan Francisco López, S. J.

En San Fermín de los Navarros. Los Ejercicios espirituales que, según hemos anunciado, se celebraron en la Residencia Franciscana de San Fermín, bajo la dirección del P. Camilo Tomás, vieron este año tan concurridos que los ejercitantes llenaban las naves del amplio templo.

El dato más elocuente del fruto de los mismos lo constituyen las brillantísimas manifestaciones de piedad, digna corona de los santos Ejercicios: la Continúa general de miles de fieles, particularmente de Tercerías, Jóvenes Antonianos, Josefinos y socios del «Via-Crucis», así como la procesión, espléndida por la concurrencia numerosa y distinguida, que puso término a los Ejercicios.

ESPECTACULOS. LOS DE HOY. ESPAÑOL.-A las seis (especial), Cabrera que tira al monte...-A las diez, (popular, a precios populares), Buen maestro es amor ó La boca discreta y La Remolina.

PRINCESA.-A las nueve y cuarto (popular, a precios populares), El Gran Capitán y Viva el difunto!

COMEDIA.-A las seis, cinematógrafo.-«La catástrofe cerca del faro» (tres actos, estreno). «Una aventura del detective John Drew» (tres actos, estreno). «El desquite del pasado» (tres actos, estreno) y «Julio, mozo de café» (estreno).-A las diez (compañía cómico-dramática), El infierno.

LARA.-A las seis y media (doble). Sin el amor que encanta... (dos actos).-A las diez y media (doble), Fantasmas (dos actos). OBRVANTES.-«Compañía Simó Raso».-A las seis y media (sección vermi), La bendición de Dios (dos actos en tres cuadros).-A las diez y media (doble), La frescura de Lafuente (tres actos).

ESTADO DEL TIEMPO

Informaciones del Observatorio Central Meteorológico.

MADRID.-Temperatura máxima a la sombra: 9,3.-Temperatura mínima a la sombra: 1,4.-Lluvia recogida: inapreciable.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadr. Rows include Región del Noroeste, Región central, Alto Ebro, Región cantábrica, Región del Duero, Extremadura-Mancha.

CATARROS-TOS. JARABE DE HEROINA (BENZO-CINAMICO) del Doctor Madariaga. Agradable y eficaz remedio contra los catarros recientes y crónicos...

TUBERCULOSIS. Ornamentos de Iglesia. García Mustieles. 34, Mayor, 34. Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino...

MUEBLES. Leopoldo Herreros y C. Los mejores y más baratos que en el pago. 15, Paz, 15, Casa Frutos.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 15 (Confitería).

HERNIADOS AVISO EN SU OBSEQUIO. Retención y curación radical en todos los casos, sin operación, con comodidad, rapidez y en breve tiempo.

TRAJES TALARES ALFONSO LOPEZ Y CA. CARRERA S.º JERONIMO 12-MADRID. LA CASA PREFERIDA POR SUS CONDICIONES.

EL DEBATE. redacción y Administración: Desengaño, 12, Madrid. Teléfono 365. Apartado 466.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 80 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra.

SE OFRECE vida vaquero, sabiendo bien su obligación, para doncella, señora de compañía ó maestra de gobierno. Santa Polonia, núm. 6, pral.

SE OFRECE señora de compañía, casa formal, educar niños ó acompañar señoras. San Andrés, 1 duplicado.

SE OFRECE para escribiente en oficinas ó casa comercial acreditada en estos trabajos. Buenas informaciones. Santa Lucía, número 11, cuarto. (S)

SE OFRECE para escribiente en oficinas ó casa comercial acreditada en estos trabajos. Buenas informaciones. Santa Lucía, número 11, cuarto. (S)

MUEBLES THONNET. Gran Exposición de Novedades en Comedores, Dormitorios, Despachos, Sillería, etc., etc. Plaza del Angel, 10 :: THONNET HERMANOS :: Teléfono 2.901

EL MEJOR PURGANTH AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABANA. Proprietarios: Viuda é hijos de R. J. CHAVARRI Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12. -- MADRID